

„Wir werden nicht schweigen“

26.03.2021 18:30-20:00

Online

„Wir werden nicht schweigen“

Foto: Itzel Plascencia López Amnesty International México

Strategien mexikanischer Journalist*innen gegen Drohungen und Gewalt

Gemeinsame Online-Veranstaltung von Amnesty International, Brot für die Welt, Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko und Ökumenisches Büro München. In Kooperation mit Reporter ohne Grenzen.

Mit: Mit Ausschnitten aus dem Film „Silence Radio“

- Sara Mendiola, Propuesta Cívica
- Carmen Aristegui, Journalistin
- Lucia Lagunes, CIMAC

Freitag, 26. März 2021
Uhrzeit: 18:30 bis 20:00 Uhr (MEZ)

Stream ohne Anmeldung: facebook – @DMRKMexiko

Die Veranstaltung wird simultan übersetzt (Spanisch-Deutsch)

Brot für die Welt **RfG REPORTER OHNE GRENZEN** **Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko** **Coordinadora ciudadana por los derechos humanos en México** **AMNESTY INTERNATIONAL**

Strategien mexikanischer Journalist*innen gegen Drohungen und Gewalt

Gemeinsame Online-Veranstaltung von Amnesty International, Brot für die Welt, Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko, Ökumenisches Büro München, in Kooperation mit Reporter ohne Grenzen

Mit Ausschnitten aus dem Film „Silence Radio“

Anmeldung unter: https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_svLVD0XnSL-q7hXHoSp1EQ

Stream ohne Anmeldung: facebook – @DMRKMexiko (Spanisch) und @oeku.buero (Deutsch)

Mexiko gehört zu den gefährlichsten Ländern für Journalist*innen weltweit. Nirgendwo wurden im vergangenen Jahr mehr Medienschaffende ermordet. Sie sind besonders gefährdet, wenn sie über Drogenkartelle, Korruption oder Machtmisbrauch berichten.

Die Journalist*innen Miroslava Breach und Javier Valdez wurden aufgrund ihrer Recherchen zu Drogenhandel und Politik im Jahr 2017 unabhängig voneinander ermordet. Ihre Fälle stehen emblematisch für die Gefährdungslage kritischer Journalist*innen in Mexiko. Es ist

der intensiven Fallarbeit der mexikanischen Menschenrechtsorganisation Propuesta Civica zu verdanken, dass die Morde teilweise aufgeklärt und Gerichtsurteile gesprochen wurden - eine Seltenheit im mexikanischen Kontext der Straflosigkeit.

Aufgrund ihrer Recherchen zu einem Korruptionsfall um den früheren Präsidenten Enrique Peña Nieto erhielt auch die bekannte Journalistin Carmen Aristegui Morddrohungen. Im März 2015 wurden sie und ihre Mitarbeitenden auf Druck der Regierung von ihrem Arbeitgeber MVS Radio entlassen. Um weiterhin ihrer Arbeit nachzugehen und kritisch berichten zu können, bauten Aristegui und ihr Team eine eigene Nachrichtenplattform auf. Die Regisseurin Juliana Fanjul erzählt die Geschichte in dem Dokumentarfilm „Silence Radio“, der ab dem 15. April in deutschen Kinos laufen soll.

Warum werden Journalist*innen in Mexiko ermordet? Was tut der mexikanische Staat, um sie zu schützen und die Verantwortlichen für die Übergriffe zur Rechenschaft zu ziehen? Welchen Beitrag leistet der staatliche Schutzmechanismus? Und wie gehen Journalist*innen selbst mit der Situation um?

Darüber wollen wir sprechen mit:

- **Carmen Aristegui, Journalistin**
- **Sara Mendiola, Direktorin der Menschenrechtsorganisation Propuesta Cívica**
- **Lucía Lagunes, Direktorin der feministischen Nachrichtenagentur CIMAC**

Moderation: Carola Hausotter (Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko) und Christoph Kuhlmann (Brot für die Welt)

Die Veranstaltung wird simultan übersetzt (Spanisch-Deutsch).



Estrategias de periodistas mexicanos contra las amenazas y la violencia

Evento online de Amnistía Internacional, Pan para el Mundo, la Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México, y la Oficina Ecuménica de Múnich. En cooperación con Reporteros sin Fronteras

Con una muestra de extractos de la película "Silence Radio"

Con:

Viernes 26 de marzo de 2021

De 11:30 a 13:00 horas, México

- Sara Mendiola, Propuesta Cívica
- Carmen Aristegui, periodista
- Lucía Lagunes, CIMAC

Transmisión en vivo por facebook (sin inscripción) – @DMRKMexiko

El evento será traducido de forma simultánea (español-alemán)

„No nos callarán“

Cuándo: viernes 26 de marzo de 2021

Horario: 18:30 h - 20:00 h (Europa) / 11:30 h - 13:00 h (México)

Estrategias de periodistas mexicanos/as contra las amenazas y la violencia

Evento online de Amnistía Internacional, Pan para el Mundo y la Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México y la Oficina Ecuménica de Múnich, en cooperación con Reporteros sin Fronteras

Con una muestra de extractos de la película “Silence Radio”

Inscripciones: https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_svLVD0XnSL-q7hXHoSp1EQ

Stream (sin inscripción): Facebook – @DMRKMexiko (Español) @oeku.buero (Alemán)

México es uno de los países más peligrosos para periodistas a nivel mundial. En ningún otro lugar fueron asesinados tantos profesionales de medios de comunicación durante 2020. Son especialmente vulnerables cuando informan sobre los carteles de la droga, la corrupción o el abuso de poder.

Los periodistas Miroslava Breach y Javier Valdez fueron asesinados en 2017, de forma independiente, cuando adelantaban investigaciones sobre el narcotráfico y la política. Sus casos son considerados emblemáticos de la situación de peligro a la que están expuestos quienes hacen periodismo crítico en México. Gracias al intenso trabajo de la organización mexicana de derechos humanos Propuesta Cívica, los asesinatos se han resuelto parcialmente y se han dictado sentencias judiciales. Una rareza en el contexto mexicano de impunidad.

Por su investigación sobre un caso de corrupción que involucra al expresidente Enrique Peña Nieto, la conocida periodista Carmen Aristegui también recibió amenazas de muerte. En marzo de 2015 ella y sus colegas fueron despedidos por MVS Radio bajo presiones gubernamentales. Para poder continuar con su trabajo y seguir haciendo un periodismo crítico, Aristegui y su equipo crearon su propia plataforma de noticias. La directora de cine Juliana Fanjul cuenta esta historia en el documental „Silencio radio“, que se estrenará en las salas de cine alemanas a partir del 15 de abril.

¿Por qué son asesinados periodistas en México? ¿Qué hace el estado mexicano para proteger a periodistas y llevar ante la justicia a los responsables de las agresiones? ¿Cuál es la contribución del mecanismo estatal de protección? ¿Cómo conviven los y las periodistas con esta situación?

Sobre estos temas hablaremos con:

- **Carmen Aristegui, periodista**
- **Sara Mendiola, directora de la organización de derechos humanos Propuesta Cívica**
- **Lucía Lagunes, directora de la agencia feminista de noticias CIMAC**

Moderación: Carola Hausotter (Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México) y Christoph Kuhlmann (Pan para el Mundo)

El evento será traducido de forma simultánea (español-alemán).

[Zurück zur Eventübersicht](#)